## Fiel a su esencial compromiso con la sociedad, y siempre atenta

a contribuir en la solución de los problemas torales de nuestra vida institucional, la UNAM convocó a la realización de la *Conferencia Internacional sobre Seguridad y Justicia en Democracia. Hacia una Política de Estado en los albores del Tercer Milenio*, en la que participaron especialistas nacionales e internacionales, y cuyos trabajos duraron entre el seis y el diez de junio pasado. Los temas que abordaron los más de ochenta participantes fueron nada menos que el narcotráfico, las adicciones y los retos que enfrenta la juventud de cara al futuro: incógnitas críticas y de emergencia que parecen insuperables sin la luz de la inteligencia y el derecho. Publicamos en la presente entrega de nuestra revista la relatoría del doctor Jorge Carpizo, así como las palabras de apertura y clausura del rector José Narro Robles, quien resume, de manera clara, coherente y concisa, el diagnóstico de los problemas abordados, y su solución a corto, mediano y largo plazo.

Adolfo Sánchez Vázquez falleció el pasado 8 de julio. Profesor Emérito de nuestra Universidad, Sánchez Vázquez eligió la filosofía, y en particular la estética, a través de la poesía, por lo que su legado filosófico se lee con una óptica distinta. Como un sentido homenaje a este maestro de importantes generaciones y autor de obras esenciales, publicamos en este número algunos de sus poemas del exilio y un ensayo de Ignacio Solares acerca de la veta poética de este insigne filósofo.

En días recientes, en el Aula Mayor de El Colegio Nacional, la sociedad de amigos de la Universidad de Tel Aviv en México rindió un merecido homenaje al historiador y antropólogo universitario Miguel León-Portilla. El doctor José María Muriá, miembro de El Colegio de Jalisco, festeja los ochenta y cinco años de "juventud acumulada" del gran autor de *Visión de los vencidos*, y de tantos estudios que nos han permitido atravesar los muros del tiempo para comprender el complejo universo del pensamiento y la sensibilidad prehispánicas.

En el mismo tenor cabe destacar que el Consejo Universitario resolvió entregar once Doctorados *Honoris Causa* a figuras prominetes de las humanidades, las ciencias y las artes. En esta ocasión las distinciones fueron para Margo Glantz Shapiro, Pablo González Casanova, María Teresa Gutiérrez de MacGregor, Ricardo Legorreta Vilchis, Manuel Peimbert Sierra, Pablo Rudomín Zevnovaty, Carlos Saura, Joan Manuel Serrat, Fernando Solana Morales, Elisa Vargaslugo Rangel y Mayana Zatz.

Estudioso de la regeneración de las neuronas, el biomédico Arturo Álvarez-Buylla Roces recibió recientemente el Premio Príncipe de Asturias: una muestra más de que la UNAM prosigue en su continua producción de inteligencias que recorren el mundo.

Presencia telúrica de nuestra pintura, el Doctor Atl supo convertir el fuego subterráneo, la lava volcánica y primordial, en la materia de su obra. Dedicamos nuestro reportaje gráfico a su trabajo acompañado de sendos textos de Carlos y Juan Pellicer López.

El incurable cosmopolitismo mexicano queda de manifiesto en la impronta que la India ejerció sobre la obra de Octavio Paz, consignada por Eunice Hernández. Por su parte, Sergio Pitol descubre temas inéditos en *Don Quijote de la Mancha* en un ejemplo de cómo abordar a nuestros clásicos de manera novedosa, y Pilar Jiménez elabora una crónica de la estancia del escritor veracruzano en China.

En el ámbito de las letras nacionales Daniel Sada nos regala una muestra de su más reciente trabajo narrativo, mientras que Braulio Peralta recorre la obra inigualable de Emilio Carballido, muestra indiscutible de la calidad y vigencia de la dramaturgia mexicana.